

## Línea de tiempo de la Región Centro

**15 de noviembre de 1973.** Firma de la Carta de Intención, que manifiesta el interés político de las tres provincias en unirse, en Santa Fe La Vieja (Cayastá). Los signatarios del Acta fueron los gobernadores Silvestre Begnis de Santa Fe, Ricardo Obregón Cano de Córdoba y Juan Cresto de Entre Ríos.

**9 de mayo de 1998.** Declaración de los gobernadores Ramón Mestre (Córdoba) y Jorge Obeid (Santa Fe) en El Fortín, que impulsa la creación de la Región Centro.

**15 de agosto de 1998.** Los gobernadores Ramón Mestre y Jorge Obeid firman el Tratado de Integración Regional, que legitima institucionalmente a la Región Centro.

**4 de noviembre de 1998.** En Santa Fe se reúnen los gobernantes Jorge Busti, Ramón Mestre, Jorge Obeid y Escobar (San Juan) para promover la “regionalización y los corredores biocénicos”.

**6 de abril de 1999.** Entre Ríos se incorpora institucionalmente a la Región Centro de la Argentina.

**8 de abril de 1999.** Gobernadores, legisladores, intendentes y empresarios de las tres provincias se reúnen con sus pares de San Juan y cruzan la Cordillera de los Andes para llegar al puerto chileno de Coquimbo. Más allá de su valor simbólico, este gesto pretende apuntalar el trabajo común en la Región Centro y los Corredores Biocénicos.

**16 de agosto de 1999.** En Paraná, con la participación del recientemente electo gobernador de Córdoba, José Manuel de la Sota, se ratifica el Acta del 6 de abril de 1999. En el encuentro se reafirma el objetivo de “asegurar la continuidad regional y el funcionamiento ininterrumpido de los órganos de la comunidad regional independientemente del cambio de autoridades y funcionarios que se susciten en las provincias signatarias”.

**Febrero de 2004.** Se realizan reuniones preparatorias en las tres provincias con la participación de funcionarios gubernamentales, legisladores, instituciones académicas, sectores económicos, gremiales y profesionales.

**29 de marzo de 2004.** Córdoba es sede del primer encuentro oficial del ciclo “Región Centro: Instituciones, Sociedad y Economía”, impulsada por los tres gobiernos provinciales, con la participación de funcionarios gubernamentales, legisladores, instituciones económicas, sectores económicos, gremiales y profesionales. En esa oportunidad se trabajó en la temática “De la Institucionalidad Pública de la Región Centro hacia la integración con el Mercosur”.

**21 de abril de 2004.** En el marco de la segunda reunión del ciclo oficial desarrollada en Santa Fe, se acordó la creación de un órgano regional de participación y representación ciudadana, el Consejo de la Sociedad Civil de la Región Centro.



Secretaría de Integración  
y Relaciones Internacionales

**17 de mayo de 2004.** En Paraná se realiza el tercer encuentro del ciclo oficial, denominado “Economía, Infraestructura y Producción”, en el que participaron los ministros de Gobierno, Economía y Turismo de las tres provincias, con el objeto de establecer una visión intergubernamental común de cara a la articulación de estrategias y acciones conjuntas en las áreas mencionadas.

**27 y 28 de julio de 2004.** Los mandatarios José Manuel de la Sota, Jorge Busti y Jorge Obeid presiden el relanzamiento de la Región Centro, en la ciudad de Córdoba, en presencia del gobernador José Luis Gioja (San Juan), el intendente de la Cuarta Región de Coquimbo, Chile, Felipe Del Río y el vicegobernador del Estado de Mato Grosso, Brasil, Don Egon Kakreke.

**11 al 15 de abril de 2005.** Se llevó a cabo la primera Misión Institucional y Comercial de la Región Centro con destino a la República Popular de China.

**29 de noviembre de 2005.** Se firma el Acuerdo para la implementación del Plan Estratégico Regional, financiado por el Consejo Federal de Inversiones (CFI) en el marco de la Cumbre de Gobernadores de la Región Centro.

**30 de marzo de 2006.** En un acto celebrado en la ciudad de Rosario, Santa Fe, se pone en marcha el Consejo de la Sociedad Civil, órgano representativo de los Foros de Entidades Empresarias y de la Producción, de Entidades Profesionales, de Organizaciones de Trabajadores y de Universidades.

**2 al 9 de abril de 2006:** Las autoridades de las provincias signatarias de la Región Centro realizaron la Misión Institucional y Comercial de la Región Centro con destino Sudáfrica.

**3 de mayo de 2006.** Se realiza en Córdoba la IV Reunión Institucional de la Región Centro bajo la premisa “Complementación Regional para el acceso a los mercados del Pacífico”, un encuentro en el que los gobernadores José Manuel de la Sota, Jorge Obeid y Jorge Busti offician de anfitriones. Participan también los mandatarios de Mendoza, Ing. Julio César Cobos, de San Juan, José Luis Gioja, de La Rioja, Ángel Massa y el vicegobernador de Catamarca, Hernán Colombo.

**28 de agosto al 1 de septiembre de 2006.** Se realizó la tercera Misión Institucional y Comercial de la Región Centro en la Federación de Rusia.

**Del 30 de agosto al 15 de octubre de 2006.** Todos los miércoles consecutivos se editaron trece fascículos del curso a distancia Programa “Región Centro va a la escuela”, organizado por la Secretaría de la Región Centro de Córdoba, la Universidad Nacional de Córdoba y el Ministerio de Educación de la Provincia; financiado por el Consejo Federal de Inversiones; y distribuido de manera gratuita por el diario La Voz del Interior. Esta iniciativa tiene como fin apoyar la formación de los docentes, en calidad de agentes multiplicadores del ideal de integración y contribuir con ello a la consolidación de un espacio con identidad propia, sin perder los rasgos distintivos de cada una de las provincias parte de la Región Centro. Asimismo, el programa otorga al educador que lo apruebe, 120 puntos.

**28 de febrero de 2007.** En la ciudad de Rosario, se lleva a cabo la V Reunión Institucional de la Región Centro, donde se aprobó por parte de la Junta de Gobernadores el Plan Estratégico



Secretaría de Integración  
y Relaciones Internacionales

Regional y se firmaron los convenios de Fortalecimiento Institucional de la Región Centro; y de Colaboración para el Desarrollo, Fortalecimiento y Modernización de las Cadenas de Valor Productivas de la Región Centro; además del Acuerdo para la Difusión del Plan Estratégico Regional en los ámbitos municipales y comunales, y el Acuerdo entre los Sres. Gobernadores de las provincias miembro de la Región Centro para las siguientes acciones: Consolidación de la inserción externa de la Región Centro; fortalecimiento de acciones comunes para la implementación de un Plan Ganadero; fortalecimiento de la cadena de valor de la maquinaria agrícola; Implementación de un Sistema Regional de Calidad, Sanidad e Inocuidad Alimentaria; conformación de un Consejo de Educación, Producción y Trabajo de la Región Centro; para promover un Observatorio Regional de Ciencia, Tecnología e Innovación; profundizar el trabajo de articulación y armonización de las normativas provinciales, que regulan el uso y aplicación de agroquímicos; y para establecer un marco de trabajo conjunto que tienda al desarrollo sustentable de los biocombustibles.

**7 al 11 de mayo de 2007.** La cuarta Misión Institucional y Comercial de la Región Centro, en la que participaron pequeñas y medianas empresas de las provincias miembro, además de los funcionarios de los gobiernos, fue con destino a la India.

**15 de septiembre de 2008.** En conmemoración del 10° Aniversario de la Región Centro, se realizó en la Casa de Gobierno de la Provincia de Córdoba un Encuentro de Gobernadores de las tres provincias parte. Los mandatarios Juan Schiaretti (Córdoba), Hermes Binner (Santa Fe) y Sergio Urribarri (Entre Ríos) firmaron ocho convenios con vistas a la formulación de programas regionales para el fortalecimiento de la seguridad vial, del sistema integrado de seguridad laboral y la creación de un portal de ciencias y tecnologías para el bloque interprovincial. También se suscribieron convenios de colaboración para el desarrollo, fortalecimiento y modernización de las cadenas de valor de los sectores de turismo, carnes y cueros, maíz, forestal, industrial, muebles y maderas y sector apícola de la región. Asimismo, los gobernadores firmaron el Reglamento de la Sociedad Civil de la Región Centro, consolidando de esta manera su estructura orgánica.

**11 al 18 de noviembre de 2009.** Malasia y Singapur fueron los destinos para la quinta Misión Institucional y Comercial de la Región Centro.

**4 de junio de 2009.** En la ciudad de Paraná, Entre Ríos, se realizó la Reunión de Mesa Ejecutiva de la Región Centro, la cual fue presidida por el Dr. Herman Olivero en calidad de Coordinador Pro-Tempore del ente tripartito. De la misma participó el Foro de Universidades, con quienes se consensuó el Programa "Portal Académico de Extensión y de Ciencia y Tecnología Integrado de la Región Centro".

**11 al 16 de octubre de 2010.** Se llevó a cabo la Misión Institucional y Comercial de la Región Centro con destino a Hong Kong y Guangzhou.

**15 de agosto de 2010.** Con la presencia de los tres gobernadores de las provincias miembro, se realizó la VII Reunión Institucional de la Región Centro en la ciudad de Córdoba. En la misma, el gobernador de Córdoba, Cr. Juan Schiaretti, suscribió el acta de traspaso de la presidencia pro-témpore del ente regional a su par de Entre Ríos, Sergio Urribarri. Por otra parte, en la oportunidad se dejó formalmente creada una sede de la Escuela Latinoamericana y del Caribe con el fin de formar y capacitar funcionarios y cuadros técnicos de la gestión pública, una

iniciativa que forma parte del marco del acuerdo de cooperación entre la Organización Latinoamericana de Gobiernos Intermedios (OLAGI) y la Región Centro de la Argentina.

**23 de febrero al 5 de marzo de 2011.** Medio Oriente y Golfo Pérsico fueron los destinos de la séptima Misión Institucional y Comercial de la Región Centro.

**7 de junio de 2012.** En la ciudad de Córdoba se llevó a cabo la presentación de los Estudios de Cadenas de Valor de Turismo y Electrónica e Informática.

**3 de julio de 2012.** Se presentaron en la ciudad de Santa Fe los Estudios de Cadenas de Valor Apícola y Carne y Cueros.

**2 de agosto de 2012.** Fueron presentados los Estudios de Cadenas de Valor Forestal y Foresto-industrial y de Maíz en la ciudad de Paraná, Entre Ríos.

**14 de junio de 2012.** En la ciudad de Paraná se presentó el “Programa Regional Integrado para el Mejoramiento de la Seguridad Vial”, trabajo desarrollado por el Foro de Profesionales de la Región Centro.

**Noviembre de 2012.** Se efectuó la Misión Institucional y Comercial de la Región Centro a la República Federativa del Brasil.

**Diciembre de 2012.** El Foro de Entidades Empresarias y de la Producción, que forma parte del Consejo de la Sociedad Civil de la Región Centro, concluyó el Estudio Cadena de Valor de la Maquinaria Agrícola.

**Mayo de 2013.** Fue concluido el Estudio Cadena de Valor Sector Automotriz – Autopartista, otro trabajo elaborado por el Foro de Entidades Empresarias y de la Producción.

**11 de junio de 2013.** La ciudad de Santa Fe fue la sede de la IX Reunión Institucional de la Región Centro, que se llevó a cabo bajo el lema “15 años de integración regional: los desafíos de una articulación regional innovadora e inclusiva”.

**25 de junio de 2013.** Se llevó a cabo una reunión entre el Foro de Entidades Empresarias capítulo Córdoba y el Gobierno de la Provincia de Córdoba. Se trataron temas y proyectos con miras regionales, como trabajos en conjunto en áreas como energía, transporte multimodal, producción, turismo y medidas tendientes a mejorar el suministro de agua.

**22 de agosto de 2013.** La Mesa Ejecutiva de la Región Centro y el Consejo Federal de Inversiones (CFI) sostuvieron un encuentro de trabajo en la sede del organismo nacional en Buenos Aires. En el mismo, se acordó la continuidad de la asistencia técnica-financiera para los diversos proyectos enmarcados en gestión asociada con el Consejo de la Sociedad Civil de la Región Centro. En este sentido, el Foro de Profesionales aseguró profundizar las posibilidades de integrar un sistema multimodal de transporte para la Hidrovía Paraná-Paraguay, mientras que el Foro de Entidades Empresarias afirmó continuar con el desarrollo de trabajos de investigación sobre cadenas de valor en distintos rubros. Por su parte, el Foro de Organizaciones del Trabajo aseveró la continuidad en los esfuerzos por poner en marcha el

Observatorio del Trabajo Decente y el Foro de Universidades se comprometió a abocarse en la concreción de seminarios con respecto a Tendencias Tecnológicas y Desarrollo.

**30 de agosto de 2013.** La Provincia de Córdoba fue sede de una reunión del Foro de Universidades de la Región Centro, durante la cual se acordó presentar a la Mesa Ejecutiva de la Región Centro los proyectos de estudio “Ciencia, tecnología e innovación, como estrategia de competitividad territorial e inclusión social”, puesto a consideración por la Provincia de Córdoba, y “Diálogos a aportes de la Región Centro: Tendencias tecnológicas y Desarrollo”, propuesto por la Provincia de Santa Fe. Asimismo, se resolvió que, una vez presentados a la Mesa Ejecutiva de la Región Centro para su aprobación, se elevara al Consejo Federal de Inversiones a fin de favorecer su materialización.

**7 de noviembre de 2013.** El Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro capítulo Córdoba presentó, en el marco de la EPIAL (Encuentro Internacional de la Industria Alimenticia), celebrado en la ciudad de Córdoba, el Estudio de la Cadena de Valor de la Maquinaria para la Industria Alimenticia en lo que se constituye como un nuevo eslabón de diálogo e intercambio entre sector público y privado.

**27 de noviembre de 2013.** El Foro de Trabajadores de la Región Centro presentó su informe de avance del estudio “Relevamiento, Estudio y Análisis del Trabajo Decente” en un encuentro llevado a cabo en la ciudad de Rosario, Santa Fe.

**26 de marzo de 2014.** El Foro de Universidades de la Región Centro se reunió en videoconferencia para aunar las provincias de Córdoba, Entre Ríos y Santa Fe, con participación también de la Secretaría de Integración y Relaciones Internacionales del Gobierno de la Provincia de Córdoba. En el encuentro virtual se presentaron informes sobre los avances de los proyectos de Vinculación Tecnológica y de Tendencias tecnológicas, previstos a presentarse en 2014. Asimismo, se convino realizar un seminario-taller con el fin de converger en una plataforma común para analizar, evaluar y hacer un seguimiento del impacto de las estrategias de desarrollo tecnológico de los proyectos en marcha.

**15 de mayo de 2014.** Con el objetivo de reforzar y avanzar en los vínculos de la Región Centro, se llevó a cabo en el Centro Cívico de Córdoba el taller “Encuentro de Capacitación y Formación de Multiplicadores de Trabajo Decente”. Organizado por la Secretaría de Integración y Relaciones Internacionales del Gobierno de la Provincia de Córdoba, representantes del Foro de Trabajadores de los capítulos Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos se reunieron para recibir capacitación con el fin de convertirse en “multiplicadores”, es decir, trabajadores que sean receptores de información referida a vulnerabilidades en el ámbito de trabajo.

**16 de julio de 2014.** La Secretaría de Integración y relaciones Internacionales y el Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro presentaron el Estudio de la Cadena de Valor de la Industria Automotriz-Autopartista.

**16 de agosto de 2014.** En el Centro Cívico del Bicentenario de la Provincia de Córdoba se llevó a cabo una nueva reunión de la Mesa Ejecutiva de la Región Centro, donde se trataron temas de agenda como la misión institucional y comercial a Asunción del Paraguay a realizarse



**Secretaría de Integración  
y Relaciones Internacionales**

durante ese año. Asimismo, se celebró el 16° Aniversario del ente tripartito con la participación de representantes de los cuatro Foros que componen el Consejo de la Sociedad Civil; funcionarios, ministros y legisladores de las tres provincias, y representantes del Consejo Federal de Inversiones (CFI), organismo que brinda financiamiento y personal técnico a los estudios que los Foros llevan a cabo.

**Del 30 de septiembre al 4 de octubre de 2014.** Se llevó a cabo la IX Misión Técnico-Institucional de la Región Centro en Asunción del Paraguay, con el objetivo de continuar avanzando en el proyecto de la Hidrovía Paraná-Paraguay y observar oportunidades de comercialización e intercambio con la capital del país vecino.

**9 de abril de 2015.** La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió en la sede del Consejo Federal de Inversiones (CFI) en Buenos Aires. Se abordó el objetivo de consolidar posicionamiento de la Región Centro en el Corredor Bioceánico Central y la salida al Océano Pacífico, una de las principales líneas de acción a partir de 2015.

**20 de mayo de 2015.** En una nueva instancia institucional, la Mesa Ejecutiva de la Región Centro realizó una reunión en la sede el CFI. Se revieron los proyectos presentados por los Foros del Consejo de la Sociedad Civil y se aprobó el presupuesto para llevar adelante los trabajos del “Plan Integral de Comunicación de la Región Centro”, el de “Promoción, eficiencia energética y energías alternativas”, el de “Accesibilidad académica: Ciudadanos con capacidades diferentes” y el de “Consolidación en la red de actores del sistema de innovación regional y de gestión del conocimiento”.